



Löning verurteilt Haftbedingungen von 'Pussy Riot'-Sängerin Nadeschda Tolokonnikova

Löning verurteilt Haftbedingungen von "Pussy Riot"-Sängerin Nadeschda Tolokonnikova
Der Menschenrechtsbeauftragte der Bundesregierung, Markus Löning, erklärte heute (27.08.) zu den Haftbedingungen der "Pussy Riot"-Sängerin Nadeschda Tolokonnikova: "Die Schilderungen von Frau Tolokonnikova über die Zustände in ihrem Straflager haben mich erschüttert. Ich bin froh, dass eine Delegation des russischen Menschenrechtsrates dort ist, um sich selbst ein Bild von der Lage zu machen. Ich appelliere an die russische Führung, für menschenwürdige Zustände in den russischen Gefängnissen und Straflagern zu sorgen. Russland ist als Mitglied des Europarats verpflichtet, Mindeststandards umzusetzen und deren Einhaltung zu garantieren." Hintergrund: Seit Montag, 23.09. ist die Sängerin Nadeschda Tolokonnikova in Hungerstreik getreten, um gegen die Zustände in ihrem Gefangenenlager zu protestieren. Daraufhin wurde sie in Einzelhaft verlegt. Sie war, zusammen mit der Sängerin Marija Alechina, im August 2012 zu zwei Jahren Straflager verurteilt worden. Eine dritte Sängerin (Ekaterina Samuzewitsch) hingegen auf Bewährung frei gekommen. Die russische Künstlerinnengruppe hatte am 21.02.2012 in einer Moskauer Kathedrale ein "Punk-Gebet" mit dem Titel "Lieber Gott, erlöse uns von Putin" abgehalten. Die umgehende Untersuchungshaft und das folgende Strafverfahren hatten international für Proteste gesorgt. Vertreter der Bundesregierung hatten die Untersuchungshaft und das Urteil als unverhältnismäßig kritisiert.
Auswärtiges Amt
Werderscher Markt 1
10117 Berlin
Deutschland
Telefon: 030 5000-2056
Telefax: 03018-17-3402
Mail: presse@diplo.de
URL: <http://www.auswaertiges-amt.de>

Pressekontakt

Auswärtiges Amt

10117 Berlin

auswaertiges-amt.de
presse@diplo.de

Firmenkontakt

Auswärtiges Amt

10117 Berlin

auswaertiges-amt.de
presse@diplo.de

Das Auswärtige Amt ist zuständig für die Pflege der Beziehungen zu anderen Staaten sowie zu den zwischen- und überstaatlichen Organisationen. Der Auswärtige Dienst versteht sich neben seiner Funktion als Gestalter der Außenpolitik als Dienstleister für die Bürgerinnen und Bürger, die deutsche Wirtschaft, das deutsche Kulturleben und für Parlamentarier und Regierungsvertreter aller Ebenen. Sein Dienstleistungsangebot ist für den Auswärtigen Dienst neben der klassischen Diplomatie zu seiner zweiten, tragenden Säule geworden: Es macht heute gut die Hälfte seiner Aktivitäten aus. So steht das Auswärtige Amt als modernes und aufgeschlossenes Dienstleistungsunternehmen weltweit seiner "Kundschaft", mit seinem Know-how und seinen Kontakten mit Rat und Tat zur Seite.